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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  28 FEBBRAIO 2008  

Il giorno  28 Febbraio 2008, alle ore  16.30, nell'Aula Magna  della Facoltà di Farmacia 

si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà di Farmacia 

dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 13  professori ordinari  su 18  aventi diritto 

n. 16  professori associati  su 29  aventi diritto  

n. 24 ricercatori  su 41 aventi diritto 

n. 3 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto 

n. – rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo X     
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X 
7) de PALMA Mauro  X   
8) DE VITO Danila  X   
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FERAPPI Marcello X     
11) FLORIO Saverio X  
12) FRANCHINI Carlo  X  
13) MARESCA Luciana  X   
14) NATILE Giovanni X  
15) PALMIERI Ferdinando X  
16) PERRONE Roberto  X 
17) STIPANI Italo X  
18) TRAPANI Giuseppe X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio   X  
5) CELLAMARE Saverio  X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro  X   
8) CORBO Filomena  X 
9) DE LAURENTIS Nicolino  X 
10) DESAPHY Jean-François   X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo X  
15) GALLUCCI Enrico   X    
16) IACOBAZZI Vito X   
17) LATROFA Andrea  X  
18) LENTINI Giovanni X 
19) LEOPOLDO Marcello X 
20) LOGRANO Marcello  X  
21) LOIODICE Fulvio X 
22) LUISI Renzo  X 
23) OTTOLINO Sabino X   
24) PACIFICO Concetta  X   
25) PREZIOSO Girolamo X   
26) SCALERA Vito X 
27) SCILIMATI Antonio X 
28) TRICARICO Domenico   X 
29) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) AGRIMI Gennaro X 
2) ARGENTIERI Maria Pia X 
3) ARMENISE Domenico   X   
4) ARNESANO Fabio X 
5) CALVELLO Rosa  X 
6) CARBONARA Giuseppe  X  
7) CAROCCI Alessia X 
8) CATALANO Alessia X 
9) CATTO Marco   X 
10) CELLUCCI Carla   X   
11) CIANCIARULO Rosalba  X 
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12) CUTRIGNELLI Annalisa X 
13)  DE BELLIS Michela  X  
14) DE CANDIA Modesto X 
15) DE GENNARO Leonardo X 
16) DENORA Nunzio X  
17) DE PALMA Annalisa   X 
18) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
19) GIOVINE Maria   X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco  X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta   X 
31) NICOLOTTI Orazio X 
32) PALLUOTTO Fausta  X 
33) PERNA Filippo Maria X 
34) PERRONE Maria Grazia  X  
35) PIERNO Sabata X  
36) RIZZO Caterina  X  
37) ROSATO Antonio  X 
38) TODISCO Simona X  
39) TRAPANI Adriana X 
40) VITALE Paola  X 
41) VOZZA Angelo  X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
1) BOTTALICO Michele  X    
2) CATAPANO Alberto X    
3) DE VITTORIO Cristina   X    
4) DIPIETRO Giovanni   X    
5) LEONETTI Fabio   X 
6) MONTICELLI  Diego   X   
7) VOLPE Vito   X   
8) NUNNARI Tiziana X 
9) POMARICO Francesco X 
10) PENNELLA Francesca   X 
11) PROSCIA Alessandra   X 
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12) STALLONE M.   X 
13) TAVERNA Marcello   X 
 
b) Personale tecnico-ammin.  
1) BIANCO Francesca   X   
2) CAPUTO Gennaro   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Marcello Ferappi. Funge da segretario la prof.ssa  De Luca 

Annamaria. 

E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in qualità di 

responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il compito di assistenza 

alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione dell’argomento  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

1)  Comunicazioni della Presidenza 

2) Budget della Facoltà per la retribuzione di supplenze e contratti A.A. 2007-08  

3) Revisione esame di abilitazione 

4) Convenzione Università-Istituti di istruzione secondaria  

5) Regolamento didattico di Facoltà 

6) Orientamento in uscita 

7) Formazione post lauream 

8) Organizzazione del personale tecnico-amministrativo della Presidenza e dei 

Servizi Generali di Facoltà  

9) Problemi didattici 

10) Varie ed eventuali 
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Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se ne 

sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della 

validità della riunione. 

 

1)  COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA  

 

a) Il Preside ricorda che le lezioni del secondo semestre del presente A.A. avranno 

inizio lunedì 3 marzo p.v. Comunica che  i calendari delle lezioni, approntati dalla dr.ssa 

Celiberti, sono stati inviati e-mail a tutti i docenti.   

b) Il Preside comunica che il Sig. Nannavecchia Mario è stato reintegrato nel Consiglio 

di Facoltà in qualità di rappresentante degli studenti per lo scorcio del triennio 2005-08 

(DI.O.GEN.E prot. 16582 – I/13 del 22/2/2008). 

c) Il Preside comunica che l’Area Ragioneria e Contabilità dell’Ateneo di Bari ha 

provveduto all’accredito del saldo al 31/12/2006 dei fondi del miglioramento della 

didattica (euro 102.495,00) a favore della Presidenza della Facoltà di Farmacia (prot. 

15914-VIII/2 del 20/2/2008).  

 

2) BUDGET DELLA FACOLTÀ PER LA RETRIBUZIONE DI SUPPLENZE E CONTRATTI A.A. 

2007-08  

 

Il Preside comunica che il Consiglio di Amministrazione dell’Università di Bari, nella 

seduta del 24/10/2007, ha deliberato lo stanziamento in bilancio di previsione  per l’ 

anno  2007-08 di euro 200.000,00 per la retribuzione di supplenze e contratti; alla 
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Facoltà di Farmacia è stata attribuita la cifra di euro 11.517,36  (Direzione Risorse 

umane – Personale docente prot. 104517 VII/4 del 11/12/2007).  

Il Preside ricorda che per l’A.A. 2007-08 il Consiglio di Facoltà nella seduta del 13-9-

2007 aveva attribuito per supplenza i seguenti insegnamenti:  

Matematica  (CFU 6, SSD MAT/04; 1 annualità), corso di laurea magistrale a ciclo 

unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche,  al Prof. JANNELLI Enrico, ordinario 

del gruppo MAT/05 presso la Facoltà di Scienze MMFFNN dell'Università di Bari; 

Fisica  (CFU 8, SSD FIS/01;   0,8 annualità;  modulo dell’insegnamento di Fisica con 

elementi di matematica), corso di laurea triennale in Informazione Scientifica sul 

Farmaco, al dr. BRUNO Giuseppe, ricercatore universitario del gruppo FIS/01 presso la 

Facoltà di Scienze MMFFNN dell'Università di Bari; 

Anatomia Umana  (CFU 10, SSD  BIO/16, 1 annualità), corso di laurea triennale in 

Informazione Scientifica sul Farmaco, alla dr.ssa CALVELLO Rosa, ricercatore del 

gruppo BIO/16 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari. Il Preside fa 

presente che alla dr.ssa Calvello è stato affidato anche l’insegnamento di Anatomia 

umana (corso A) del corso di laurea in Farmacia e che pertanto è l’unico ricercatore 

presso la Facoltà ad avere un carico didattico equivalente a due insegnamenti;  

Agrotecniche delle Colture Officinali e  Tecnologie di Trasformazione ed 

Utilizzazione  delle Specie Officinali (CFU 10, SSD AGR/02, 1 annualità), del corso 

di laurea triennale in Tecniche Erboristiche, al prof. DE MASTRO Giuseppe, associato 

del gruppo AGR/02 presso la Facoltà di Agraria dell’Università di Bari. 

Il Preside ricorda altresì che il Consiglio di Facoltà  
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a) nella seduta dell’ 8/10/2007 aveva deliberato la stipula di un contratto di diritto 

privato, ai sensi dell’art. 2 del “Regolamento per la disciplina dei professori a contratto” 

(D.R. 4832 del 17/4/2003),  per l’insegnamento di “Anatomia Umana” (corso I-Z) 

(CFU 10, SSD  BIO/16, 1 annualità, 1° semestre) del Corso di Laurea in Farmacia  con 

la dr.ssa CIANCIULLI Antonia, per una retribuzione  di euro 4.000,00 lorde; 

b) nella seduta del 18/2/2008  aveva deliberato la stipula di un contratto di diritto 

privato, ai sensi dell’art. 2 del “Regolamento per la disciplina dei professori a contratto” 

(D.R. 4832 del 17/4/2003),  per  l'insegnamento  di “Patologia generale e terminologia 

medica” CFU 4, SSD MED/04, Annualità 0,5, semestre 2° (modulo dell’ insegnamento 

ufficiale di “Anatomia umana, patologia generale e terminologia medica”, CFU 10, SSD 

BIO/16 e MED/04,  annualità 1, semestre 2°) del corso di laurea magistrale a ciclo 

unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  con la dr.ssa SASANELLI Rossella, per 

una retribuzione di euro 2.000,00 lorde. 

Il Consiglio, dopo breve dibattito, delibera di ripartire la cifra di euro 11.517,36 come 

sotto indicato:  

euro 3.000,00 al prof. JANNELLI Enrico 

euro 3.000,00 al dr. BRUNO Giuseppe 

euro 2.517,36 alla dr.ssa CALVELLO Rosa  

euro 3.000,00 al prof. DE MASTRO Giuseppe 

Il Consiglio delibera, inoltre, che dai fondi del miglioramento della didattica della 

Facoltà di Farmacia vengano  attribuite le seguenti somme:  

a) euro 4.000 lorde  alla dr.ssa  CIANCIULLI Antonia per la retribuzione del contratto 

di Anatomia umana (corso I-Z) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia; 
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b) euro 2.000 lorde alla dr.ssa SASANELLI Rossella per la retribuzione del contratto 

di Patologia generale e terminologia medica del corso di laurea magistrale a ciclo unico 

in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche. 

Il rappresentante degli studenti, Sig. Pomarico, fa presente  quanto segue: “Noi studenti, 

pur rendendoci conto del dovere di pagare chi ha svolto il proprio lavoro e che è 

relativamente esigua la cifra richiesta al fondo di miglioramento della  didattica, 

consapevoli di essere minoranza e per questo di esprimere una posizione che di fatto 

non danneggia nessuno, ci dichiariamo contrari al prelievo di fondi dal miglioramento 

della didattica in quanto il docente non è da considerarsi un “miglioramento della 

didattica” ergo il fondo suddetto è da considerarsi inadeguato”.  

Il Preside replica che lo schema di rendicontazione dei fondi del miglioramento della 

didattica, approvato dal Consiglio di Amministrazione della nostra Università,  riporta  

l’indicazione relativa alle spese per i contratti di insegnamento.  

  

3) REVISIONE  DELL ’ESAME DI ABILITAZIONE ALLA PROFESSIONE DI FARMACISTA  

 

Il Preside comunica di aver inoltrato a tutti i Componenti del Consiglio il documento 

del prof. Andò, Preside della Facoltà di Farmacia di Cosenza, inerente la proposta di 

aggiornamento dell’Esame di stato presentato in data 18/3/2006. In particolare tale 

documento propone che “nell’ambito dell’esame di abilitazione alla professione di 

farmacista debba essere accertata la capacità di riconoscere i diversi quadri di 

fisiopatologia in rapporto ai diversi presidi farmaco-terapeutici che essi richiedono”. 

Tale richiesta deriva dalla considerazione che “le conoscenze di fisiopatologia dei 
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principali organi ed apparati consentono al laureato in Farmacia un approccio 

professionalmente corretto a quelle patologie ricorrenti che possono vedere il farmacista 

come primo interlocutore sanitario e delineano l’entità del suo ruolo professionale. Tali 

conoscenze sono essenziali alla pharmaceutical-care, il nuovo modello di pratica 

professionale che prevede una interazione diretta con il paziente a fronte di una richiesta 

del farmaco sempre più slegata dal rapporto con il medico”.  

Il Preside aggiunge di aver ritenuto opportuno inoltrare ai componenti del Consiglio le 

delibere pervenute su tale argomento, dato che molte Facoltà hanno già espresso il loro 

parere. 

Il Preside, pur considerando l’esame di abilitazione ormai obsoleto, non ritiene sia 

opportuno dare particolare spazio all’insegnamento di Patologia tra quelli da inserire 

nell’Esame di stato in quanto le competenze professionali del farmacista devono essere 

indirizzate al farmaco, alla interazione tra farmaci e alla conoscenza della terapia. Nel 

corso di laurea in Farmacia è già presente un insegnamento di Patologia afferente al 

SSD MED 04 che fornisce le giuste conoscenze al laureato in Farmacia in ordine al 

settore in oggetto.  Premesso questo, il Preside invita ad intervenire. 

Il rappresentante degli studenti, Catapano, chiede se l’inserimento della Patologia nelle 

discipline dell’esame di stato potrebbe aumentare  le competenze professionali del 

laureato in farmacia; in tal caso si dovrebbe discuterne con l’Ordine Professionale. 

Il prof. Altomare condivide le considerazioni del Preside e suggerisce al Consiglio di 

accogliere semplicemente la proposta di apportare una revisione all’Esame di Stato 

senza esprimersi  sull’inserimento o meno della Patologia tra le discipline del suddetto 

Esame. 
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 Il prof. Berardi ritiene che il laureato in Farmacia non trarrebbe alcun vantaggio 

dall’inserimento della Patologia nell’Esame di Stato in quanto il suo profilo 

professionale  non prevede la possibilità di effettuare diagnosi. 

Il prof. Vitali ritiene invece che l’approfondimento delle nozioni di patologia 

risulterebbe utile nel consiglio che il farmacista è tenuto a fornire al paziente. 

Integrando maggiormente la patologia alla farmacologia la preparazione del farmacista 

potrebbe risultare più completa anche per la gestione del farmaco.  

La prof.ssa Conte ritiene che il farmacista debba avere  conoscenze inerenti la  patologia 

ma che non sia opportuno indicarla come componente culturale nella revisione 

dell’esame di stato.  Le competenze del medico e del farmacista sono diverse e distinte e 

tali debbono rimanere. 

Dagli interventi emerge quindi che il Consiglio di Facoltà di Farmacia, pur 

riconoscendo l’importanza dell’insegnamento di Patologia nella formazione 

professionale del farmacista  e la necessità di revisionare l’esame di stato, esprime 

perplessità riguardo all’inserimento di tale disciplina tra quelle che potrebbero essere 

ospitate in un nuovo  Esame di Stato. 

 

4) CONVENZIONE UNIVERSITÀ -ISTITUTI DI ISTRUZIONE SECONDARIA  

 

Il Preside riferisce che la Commissione di Ateneo per l’orientamento ha elaborato un 

progetto  per attivare una convenzione  tra l’Università di Bari e gli Istituti di Istruzione 

Secondaria.  Considerato che il rapporto tra Scuola e Università deve mirare alla 

reciproca integrazione, così da garantire allo studente una formazione che riduca al 
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minimo le lacune, le Università possono finalizzare i loro servizi alla diffusione delle 

conoscenze sugli ambienti di studio universitario e alla realizzazione di brevi esperienze 

(ricerche, seminari, attività di laboratorio, ecc.) che permettano un’integrazione 

dell’apprendimento scolastico e la continuità dei processi formativi. Alle Università è 

attribuita la facoltà di riconoscere CFU agli studenti che abbiano frequentato le attività 

sopra citate a condizione che si concludano con un elaborato finale e con prove di 

verifica finale. 

Il Preside, pur ritenendo tali attività di approfondimento culturale utili agli studenti,  

esprime perplessità circa il riconoscimento di CFU. Sottolinea che tali attività, essendo 

di base, non potrebbero presso la nostra Facoltà avere riconoscimento in CFU come 

didattica libera in quanto  questa è organizzata da tempo come arricchimento 

professionalizzante  del curriculum e quindi  viene svolta  alla fine del corso di studio. 

Il prof. Natile replica che la convenzione prevede che il laboratorio si concluda con un 

elaborato finale  e che i corsi debbano essere non di sostegno ma di qualificazione. 

Suggerisce di non lasciar cadere del tutto tale proposta ma di considerare che potrebbe 

essere di stimolo agli studenti delle Scuole secondarie ad essere più preparati e motivati 

per l’accesso all’Università. 

I proff. Altomare e Conte condividono le considerazioni del prof. Natile. 

Il Consiglio di Facoltà, pertanto,  delibera di aderire a tale iniziativa riservandosi di 

discutere il riconoscimento o meno  dei CFU in una delle prossime riunioni. 
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5) REGOLAMENTO DIDATTICO DI FACOLTA ’ 

 

Il Preside riferisce che il S.A. nella seduta del 25/1/2008 e il CdA nella seduta del 

30/1/2008 hanno approvato il nuovo Regolamento Didattico di Ateneo, richiesto per la 

presentazione dell’offerta  didattica prevista dal DM 270/2004, e inviato al CUN per la 

definitiva valutazione e approvazione.  La presente edizione deve ritenersi quindi 

provvisoria anche in considerazione del fatto che è obiettivo del Rettore procedere ad 

un’armonizzazione del Regolamento Didattico d’Ateneo con i Regolamenti Didattici di 

Facoltà e di Corso di Studio. Aggiunge che la Commissione didattica d’Ateneo sta 

elaborando dei “prototipi” di Regolamento Didattico di Facoltà e di Corso di Studio per 

consentire alle strutture di costruire i propri regolamenti secondo tali linee guida e avere  

l’approvazione degli stessi entro la scadenza di presentazione dell’offerta formativa.  

Il Preside ricorda che la Facoltà di Farmacia è l’unica nell’Università di Bari a 

possedere un Regolamento didattico; ciononostante è opportuno che esso venga rivisto 

in ordine al nuovo  Regolamento Didattico d’Ateneo. 

 

6) ORIENTAMENTO IN USCITA  

 

Il Preside comunica di aver convocato per il 6/3/2008 la Commissione di Facoltà per 

l’orientamento e il tutorato al fine di discutere le attività da programmare. Sarà presente 

anche il prof. Bronzini, Coordinatore del Progetto Arianna,  che si interessa 

dell’orientamento. 

Riferisce poi di aver organizzato tre giornate dedicate a laureandi e neolaureati, previste 

per il 13, 27 marzo e 10 aprile, alle quali parteciperanno, in qualità di relatori,  
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rappresentanti dell’Industria farmaceutica, del CNR, del Ministero della Salute e degli 

Ordini Professionali. Aggiunge che solo in alcuni casi sarà necessario rimborsare ai 

relatori   le spese di viaggio. Queste graveranno sui  fondi del miglioramento della 

didattica. 

 

7) FORMAZIONE POST LAUREAM  

 

Il Preside ricorda che i Regolamenti vigenti nell’Università di Bari che disciplinano i 

Corsi di Formazione post-laurea, Master universitari di primo e secondo livello e Corsi 

di Perfezionamento, prevedono che le proposte di istituzione ed attivazione devono 

essere presentate alle Facoltà entro il 1° marzo di ogni anno e che i Consigli di Facoltà 

dovranno deliberarne l’approvazione entro il successivo 15 aprile. La riunione odierna 

del Consiglio di Facoltà è perciò l’occasione per l’accoglimento di eventuali proposte di 

corsi di questo tipo e per l’adozione dei relativi progetti di massima. Le proposte accolte 

saranno articolate in piani esecutivi, in ossequio al Regolamento, per essere sottoposte 

alla delibera finale di approvazione del Consiglio. 

 

Proposta di istituzione di un corso di Master Universitario di II livello  

Il Preside Prof. Ferappi informa di essere egli stesso, insieme ad altri docenti della 

Facoltà, proponente di un Corso di Master Universitario di II livello, della durata di un 

anno. Il Master, il cui progetto è maturato attraverso un lungo confronto con ambiti 

professionali interessati, è corredato anche dalla dichiarazione di interesse a collaborare 

con la Facoltà, per la sua attivazione, di due soggetti pubblici, quali il Dipartimento 
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Farmaceutico dell’Azienda Ospedaliero-Universitaria del Policlinico Consorziale di 

Bari e l’U.O.C. Farmacia dell’Istituto Tumori 2 IRCCS “Giovanni Paolo II” di Bari. 

Il Master, cui potranno essere ammessi laureati nei Corsi di Laurea Magistrale della 

Facoltà di Farmacia in possesso dell’abilitazione professionale, persegue l’obiettivo di 

accrescere, aggiornare e qualificare la professionalità dei Farmacisti, nel contesto delle 

scelte di governo della salute, in generale, e dell’accesso al farmaco ed altre risorse 

sanitarie, in particolare, secondo un’ottica di valutazione multidimensionale della 

qualità assistenziale farmaceutica. Nel percorso didattico del Master assumono, quindi, 

rilevante interesse culturale e professionale tematiche pertinenti la documentazione, 

l’informazione e la sperimentazione sui farmaci, la galenica, l’Assistenza farmaceutica, 

la Farmacovigilanza e la gestione delle risorse nel contesto del Servizio Sanitario 

Nazionale. 

Il Master si rivolge a: (1) laureati magistrali della Facoltà di Farmacia, non ancora 

inseriti nell’attività professionale, orientati al settore privato (Aziende farmaceutiche e 

Farmacia sul territorio) o pubblico (Ministero della salute, Assessorati regionali, 

Aziende sanitarie); (2) laureati magistrali della Facoltà di Farmacia già inseriti nel 

mondo del lavoro, interessati ad accrescere e qualificare la propria professionalità; (3) 

detentori di diplomi di specializzazione in discipline inerenti il farmaco, desiderosi di 

approfondire aspetti di natura manageriale complementari alle competenze acquisite nel 

corso universitario. 

In accordo al Regolamento dell’Università di Bari, il corso annuale prevede 400 ore di 

attività didattica frontale, integrate da attività di esercitazioni e approfondimenti di 

argomenti specifici (100 ore), e si articola in 10 moduli didattici, per un totale di 50 
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CFU; i restanti 10 CFU sono impegnati per seminari e tirocini in strutture sia interne 

che esterne all’università, oltre che nella preparazione di una dissertazione scritta per 

l’esame finale. 

Il Preside fa presente che informazioni acquisite relative alla domanda formativa 

espressa dal territorio, gli obiettivi formativi, i contenuti, l’organizzazione didattica, i 

criteri di ammissione al corso e i moduli di insegnamento, sono riportati 

sommariamente nella scheda di progetto, che viene allegata a questo verbale come parte 

integrante. 

Il Preside apre, quindi, la discussione, ricordando che, qualora la proposta presentata 

venisse accolta dal Consiglio, l’articolazione del progetto come l’indicazione più 

opportuna del nome saranno aperte al contributo dei componenti della Facoltà che si 

riterranno interessati, in vista dell’approvazione degli atti finali e dei relativi documenti 

allegati da inoltrare al Senato Accademico e al Consiglio di Amministrazione, per gli 

aspetti di relativa competenza.  

Intervengono per richieste di chiarimenti i Proff. Florio e De Luca.  

Per approfondimenti su specifici punti del progetto, interviene il Prof. Altomare, in 

qualità di docente proponente dell’istituendo Master. 

Dopo ampia discussione, il Consiglio di Facoltà all’unanimità approva la proposta di 

istituzione del “Master universitario di II livello”, proposto dal Preside, impegnando lui 

e gli altri proponenti a coinvolgere nell’articolazione del progetto altri docenti 

interessati.  

Successivamente il Preside sottopone all’attenzione dei presenti la richiesta, a lui 

pervenuta da fonti diverse, di attivazione di un corso di aggiornamento sui farmaci 
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omeopatici. Seguono vari interventi che denunciano notevoli perplessità sulla 

opportunità di organizzare un corso di livello universitario in questa area, in quanto si 

ritiene che tale istituzione potrebbe veicolare il messaggio che l’omeopatia poggi su basi 

scientifiche certe e verificate, né si ritiene che la presenza di un mercato in tale settore 

giustifichi una legittimazione accademica. 

La votazione che segue respinge la proposta.  Tutti voti contrari e due astensioni. 

 

8) ORGANIZZAZIONE DEL PERSONALE TECNICO -AMMINISTRATIVO DELLA 

PRESIDENZA E DEI SERVIZI GENERALI DI FACOLTÀ  

 

Il Preside comunica che è in atto un progetto di rilevazione e di organizzazione del  

personale tecnico-amministrativo in servizio presso l’Università di Bari.  

Con nota del 6/2/2008 del Dipartimento Organizzativo per una Gestione Efficace, ai 

responsabili delle strutture universitarie (dipartimenti, facoltà, biblioteche, ecc.) viene 

chiesto di registrare  le situazioni presenti, rilevando i cambiamenti avvenuti a decorrere 

dal 1/1/2007 fino al 31/12/2007, e di impostare un’ anagrafe delle competenze esistenti. 

La rilevazione sarà esaminata da un gruppo di lavoro appositamente formato, coordinato 

da un esperto di consulenza direzionale e formazione manageriale, Ing. Mario Nicola 

Misino, nell’ambito di un incontro con ciascun responsabile di struttura.  

 

9) PROBLEMI DIDATTICI  
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Il Preside riferisce quanto ribadito dal Rettore nella seduta di  S.A. in merito alla  

corretta verbalizzazione degli esami;  invita poi i docenti ad essere più solleciti nella 

consegna degli statini presso la Segreteria  Studenti dopo aver concluso l’appello. 

  

10) VARIE ED EVENTUALI  

 

10a) Parere del CdF di Farmacia sulla  modifica degli artt. 44 comma 7 e 48 comma 2 

lettera h) dello Statuto di Ateneo 

Il Preside comunica che con nota del 5/2/2008 prot. 10560-I/2 del Dipartimento 

DI.O.GEN.E. viene richiesto il parere dei Consigli di Facoltà e di Dipartimento circa la 

proposta di modifica degli artt. 44 comma 7 e 48 comma 2 lettera h) dello Statuto di 

Ateneo, avanzata dal Senato Accademico nella seduta del 21/1/2008.   

Dà quindi lettura del testo e delle variazioni proposte dal S.A., riportate in grassetto: 

“La Facoltà, compatibilmente con le risorse finanziarie disponibili, esaminate le 

esigenze programmatorie ad essa perveute dai Dipartimenti dell’Università di 

Bari, provvede: a) alla richiesta di nuovi posti in organico di professore di ruolo e di 

ricercatore; b) alla destinazione dei posti ad essa assegnati di professore di ruolo e di 

ricercatore; c) alla chiamata di professori di ruolo ed alla presa di servizio dei 

ricercatori”. 

Il Consiglio di Facoltà esprime all’unanimità parere favorevole. 

 

10b) Richiesta di nulla osta per incarico professionale extra universitario (art. 26 DL 

80/98)  A.A. 2007-08: prof. Bellotti Roberto 
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BELLOTTI Roberto 

Il Preside comunica che il prof. BELLOTTI Roberto, associato del gruppo FIS/01   

presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari, ha chiesto, con lettera del  

2/1/2008, di essere autorizzato a svolgere dal 15/1/2008 al 31/12/2008, ai sensi dell’ art. 

26 del  D.L. 1980/98, l’incarico professionale extra universitario inerente la conduzione 

scientifica di un programma di ricerca, finanziato dalla Regione Puglia, per conto della 

Formit Servizi SpA con status giuridico di Ente Morale. 

Il prof. Bellotti  si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al pieno 

adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all' unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera del prof. Bellotti   viene allegata al presente verbale. 

 

10c) Richiesta di nulla osta per incarico professionale extra universitario: prof. Palmieri 

Ferdinando 

Il Preside comunica che il prof. PALMIERI Ferdinando, ordinario del gruppo BIO/10 

presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari, ha chiesto, con lettera del  

18/1/2008, di essere autorizzato a svolgere la seguente attività extra istituzionale: 

rappresentante del CNR presso l’International Union of Biological Science, conferita 

dal Consiglio Nazionale delle Ricerche.  

Il prof. Palmieri, attualmente in anno sabbatico, si impegna al pieno adempimento dei 

doveri connessi al proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all' unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera del prof. Palmieri  viene allegata al presente verbale. 
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10d) Richiesta di nulla osta per incarico professionale extra-universitario 

CAMPAGNA Francesco 

Il prof. Campagna lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. Campagna Francesco, associato del SSD CHIM/08-

Chimica Farmaceutica presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari, ha chiesto, 

con lettera del  31/1/2008, di essere autorizzato a svolgere per l’anno 2008, a titolo 

gratuito, un ciclo di lezioni con esperimenti dimostrativi presso la Scuola primaria 

“G.Falcone” 2° circolo didattico di Adelfia. 

Il prof. Campagna si impegna al pieno adempimento dei doveri connessi al proprio 

ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all' unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera del prof.  Campagna  viene allegata al presente verbale. 

Il prof. Campagna rientra nella sala del Consiglio. 

 

10e) Richiesta di nulla osta per  il conferimento di  insegnamenti  presso le Scuole di 

Specializzazione della Facoltà di Medicina e Chirurgia  dell’Università di Bari 

MALLAMACI Rosanna 

La dr.ssa Mallamaci lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dr.ssa MALLAMACI Rosanna, ricercatore  del Settore 

Scientifico Disciplinare BIO/09 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ha 

chiesto, con lettere del 26/2/2008, di essere autorizzata a svolgere nell’anno accademico 

2007-08, i seguenti corsi: 
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- Fisiologia per la Scuola di Specializzazione in Radiologia e Radiodiagnostica presso la 

Facoltà di Medicina e Chirurgia dell’Università di Bari; 

- Fisiologia per la Scuola di Specializzazione in Radioterapia  presso la Facoltà di 

Medicina e Chirurgia dell’Università di Bari. 

La dr.ssa Mallamaci  fa presente che i succitati insegnamenti sono stati  richiesti a titolo 

gratuito; dichiara, inoltre, di impegnarsi al pieno adempimento dei doveri connessi al 

proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

Le lettere della dr.ssa Mallamaci vengono allegate al presente verbale. 

La dr.ssa Mallamaci  rientra nella sala del Consiglio. 

 

10f) Richiesta di nulla osta per supplenza presso la Facoltà di Scienze Biotecnologiche  

ROSATO Antonio 

Il Preside comunica che il dr. ROSATO Antonio, ricercatore confermato  del Settore 

Scientifico Disciplinare MED/07 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ha 

chiesto, con lettera del 23/1/2008, di essere autorizzato a svolgere, nell’anno accademico 

2007-08, il  corso di “Microbiologia con biotecnologie dei microrganismi”  per il corso di 

laurea in Biotecnologie Sanitarie e Farmaceutiche della Facoltà di Scienze 

Biotecnologiche  dell’Università di Bari. 

Il dr. Rosato fa presente che il suddetto insegnamento è stato richiesto a titolo gratuito; 

dichiara, inoltre, di impegnarsi al pieno adempimento dei doveri connessi al proprio 

ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 
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La lettera del dr. Rosato viene allegata al presente verbale. 

 

10g) Richiesta di autorizzazione per la partecipazione al Corso di Perfezionamento 

“Vaccini e strategie di vaccinazione” presso l’Università di Firenze 

RIZZO Caterina 

Il Preside comunica che la dr.ssa RIZZO Caterina, ricercatore confermato  del Settore 

Scientifico Disciplinare MED/42 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, 

attualmente in congedo per motivi di ricerca, ha chiesto, con lettera del 28/2/2008, di 

essere autorizzata a partecipare al corso di perfezionamento “Vaccini e strategie di 

vaccinazione” presso il Dipartimento di Sanità Pubblica  dell’Università di Firenze. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera della dr.ssa Rizzo viene allegata al presente verbale. 

 

10h) Richiesta di nomina a cultore della materia: dr. SALOMONE Antonio 

Il Preside comunica che il prof. Florio Saverio, ordinario  presso questa Facoltà, ha 

chiesto, con lettera del 28/2/2008, che il dr. SALOMONE Antonio venga nominato 

“Cultore della materia”, ai fini dell’inclusione dello stesso tra i componenti della 

Commissione d’esame di Chimica organica II del CdL in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche, da lui presieduta.  

Il dr. Salomone, come si evince dalla documentazione prodotta, è in possesso dei 

seguenti requisiti: 

a) diploma di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, conseguito nell’anno 

1999  presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi di Bari; 
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b) dottorato di ricerca in Chimica del Farmaco, conseguito nell’anno 2003  presso 

l’Università degli Studi di Bari; 

c) titolare di assegno di ricerca, settore CHIM/06,  intitolato “Ossiranil ed aziridinil 

anioni nella sintesi stereoselettiva di molecole bioattive” presso il Dipartimento 

farmaco-Chimico dell’università di Bari; 

d) curriculum e produzione scientifica adeguata e documentata nel settore CHIM/06. 

Il Preside ritiene, quindi, che il dr. Salomone Antonio, in possesso dei requisiti previsti 

dal Regolamento didattico di Ateneo (art. 23, comma 7) e dal Regolamento didattico di 

Facoltà (art. 17, comma 4) possa essere nominato “Cultore della materia” ai fini 

dell’inclusione  tra i  componenti della Commissione d’esame sopra citata. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

Il Preside ricorda  che  le commissioni d’esame devono essere costituite dal docente 

titolare del corso, in qualità di presidente, e da non più di due componenti.   

 

10i) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e la “SANOFI 

AVENTIS” SpA – Stabilimeto di Brindisi per lo svolgimento di tirocini di formazione 

ed orientamento  

Il Preside illustra lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di 

Bari e la “SANOFI AVENTIS” SpA – Stabilimeto di Brindisi per lo svolgimento di 

tirocini di formazione ed orientamento per studenti e laureati della Facoltà. 

L'Azienda  si impegna ad accogliere presso le sue strutture un numero di soggetti in 

tirocinio di formazione ed orientamento, da concordare di volta in volta,  su proposta del 

soggetto promotore,  ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 
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La convenzione avrà la durata di tre anni solari e  potrà essere rinnovata su richiesta di 

una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene allegato al 

presente verbale. 

 

10 l) Richiesta di tirocinio di formazione e orientamento presso la “SANOFI 

AVENTIS” SpA – Stabilimeto di Brindisi (Decreto del  Ministero del Lavoro e della 

Previdenza Sociale del 25/3/98 n. 142, pubblicato sulla G.U. n. 108 del 12/5/98) 

Il Preside comunica  che il dr. VIESTI Giuseppe Walter, laureato in data 20/7/2007  in 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  presso l' Università degli Studi di Bari,  ha 

chiesto con nota del 15/2/2008 di poter svolgere un tirocinio di formazione ed 

orientamento della durata di  10 mesi (dal 18-3-2008  al  17-1-2009) presso la “SANOFI 

AVENTIS” SpA  con sede in Brindisi. 

Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole  e, secondo le indicazioni riportate 

nell'art. 4 del decreto ministeriale n. 142 del 1998, garantisce la presenza della prof.ssa 

Conte Diana come responsabile didattico-organizzativo delle attività. 

I moduli relativi al progetto formativo e di orientamento vengono allegati al presente 

verbale. 

 

10m) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’”Erboristeria del 

Farmacista” del dr. Gianfranco Schettini con sede in Castellana Grotte (BA) per lo 

svolgimento di tirocini di formazione ed orientamento  
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Il Preside illustra lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di 

Bari e l’”Erboristeria del Farmacista” del dr. Gianfranco Schettini con sede in 

Castellana Grotte (BA) per lo svolgimento di tirocini di formazione ed orientamento per 

studenti e laureati del corso di laurea in Tecniche Erboristiche.  

L'Azienda  si impegna ad accogliere presso le sue strutture un numero di soggetti in 

tirocinio di formazione ed orientamento, da concordare di volta in volta,  su proposta del 

soggetto promotore,  ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142.  

La convenzione avrà la durata di tre anni solari e  potrà essere rinnovata su richiesta di 

una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene allegato al 

presente verbale. 

 

10n) Parere del Consiglio di Facoltà  per la programmazione di un viaggio di studio a 

Vienna e a Budapest  per gli studenti del corso di laurea in Tecniche  Erboristiche 

Il Preside comunica che il prof. Giuseppe DE MASTRO, docente di “Agrotecniche 

delle colture officinali e tecnologie di trasformazione ed utilizzazione delle specie 

officinali” del corso di laurea in Tecniche Erboristiche,  ha presentato, in data 

27/2/2007,  la richiesta  inerente la programmazione di un viaggio di studio finalizzato 

ad approfondire le conoscenze degli studenti in questo settore. 

La prima tappa che il prof. De Mastro propone è a Vienna, dal Prof. Chlodwig Franz, 

professore ordinario e Direttore dell’Institute for Applied Botany presso l’University of 

Veterinary Medicine, esperto in botanica applicata, genetica applicata, breeding e 

prodotti funzionali le cui ricerche spaziano dalla valorizzazione della biodiversità alla 
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coltivazione. Il Prof. Franz, oltre ad accogliere il gruppo di studio presso il suo istituto, 

definirà anche un programma di incontri, seminari, visite ai laboratori, serre e campi. 

La seconda realtà è la Corvinus University di Budapest, dal Prof. Jenı Bernath, 

professore ordinario dell’University of Horticulture and Food Industry, Department of 

Medicinal and Aromatic Plants. Profondo studioso di piante officinali, ha contribuito 

alla creazione di 17 nuove cultivars di piante. E’ stato direttore scientifico del Research 

Institute for Medicinal Plants Corporation, di Budakalász, che rappresenta la terza realtà 

che il prof. De Mastro  vorrebbe proporre di visitare. 

Il Research Institute for Medicinal Plants Corporation, nato più di 75 anni fa, è 

composto da 6 dipartimenti: Department of Botany and Genetics, Department of 

Biotechnology, Department of Agronomy, Analytical Department, Development of 

Pharmaceutic Products, Department of Economy; in queste strutture vengono effettuati 

studi di genetica, breeding, biotecnologie, coltivazione ed economia  sulle specie 

officinali. 

Gli studenti avranno la possibilità di visitare il caratteristico giardino botanico 

chemiotassonomico e acquisire ulteriori conoscenze in particolare sulla domesticazione 

di specie spontanee e la produzione delle piante medicinali. 

Il viaggio di studio dovrebbe avere la durata di sette giorni e lo si potrebbe prevedere 

per  la fine di giugno. 

Il Preside invita quindi il Consiglio di Facoltà ad esprimersi sulla validità culturale del 

viaggio di studio proposto dal prof. De Mastro. 
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Il Consiglio ritiene che il viaggio di studio in questione possa essere un’esperienza 

interessante e proficua da un punto di vista culturale per gli studenti del corso di laurea 

in Tecniche Erboristiche  ed esprime, all’unanimità,  parere favorevole all’iniziativa.  

La richiesta del prof. De Mastro viene allegata al presente verbale. 

La seduta viene tolta alle ore 20. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. M.FERAPPI)     (Prof.ssa A.DE LUCA) 

 

 

 


